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□记者 刘正航 特约通讯员 曲畅
本报讯 万物复苏春意浓，植树添绿

满市中。3月11日，在全国第46个植树节
即将来临之际，区委书记宋磊，区人大常
委会主任侯宗伟，区政协主席孔祥君，区

委副书记邢军与区委、区人大常委会、区
政府、区政协其他领导班子成员，区直有
关部门单位主要负责同志在西王庄镇共同
参加义务植树活动。

植树现场，大家分工协作、配合默

契，扶苗、培土、踩实、浇水，每道工序
一丝不苟、认真细致，栽下一棵棵石榴树
苗，呈现出一片热火朝天的劳动场面。

据了解，市中区将继续坚持“按流
域、成片区、沿绿道”治理思路，认真落

实“林长制、河长制、湖长制、田长
制”，持续巩固“山水林田大会战”片区
项目建设成果，集中系统打造生态治理示
范片区，让群众拥有更多获得感和幸福
感。

枣庄市市中区2024年义务植树活动举行

□记者 凌子涵
本报讯 3月12日，是全国第46个植树节，市中区城管系统

联合团区委开展了2024年植树节活动暨志愿服务活动。
活动当天，城管系统干部职工和志愿者们踊跃参与，热情高

涨，他们手持铁锹，分工协作，有的挖坑培土，有的栽植树苗，
有的压土浇水，活动现场一片繁忙而有序的景象。

通过此次植树活动，不仅能进一步提升全民绿化意识，引导
全社会共同参与到生态环境保护工作中来，也能为市中区增添更
多绿意，打造更加宜居宜业的城市环境。

市中区城管系统联合团区委
开展2024年植树节活动暨

志愿服务活动

近日，一群北迁的东方白鹳
来到山东省枣庄市市中区的河畔
休憩觅食。体态优美的东方白
鹳，时而悠闲漫步，时而翩翩起
舞，构成了一幅美丽的生态画
卷。近年来，枣庄市市中区把生
态思想融入发展，使当地生态环
境日渐变好，吸引了越来越多的
候鸟在这里停留驻足、繁衍生
长。 （记者 贾冰 摄）

□记者 李森
本报讯 3月10日，区委副书记、区长韩耀辉到西王庄镇调研重

点项目建设和安全生产工作。区委副书记邢军，马维纲、胡少峰、潘超
参加。

韩耀辉一行先后深入到沃农智慧农业产业园、创意服装产业综
合体、西花沟村卫生室、水处理剂原料改造等项目现场，调研了解了项
目进展情况和安全生产情况，听取了相关工作汇报，并就下步工作提
出了具体要求。

韩耀辉要求，各级各部门要积极靠上服务，加强协同配合，紧盯
工程质量，抢抓春季有利时机，锁定时间节点，争分夺秒推进重点项目
建设。要进一步完善招商机制，强化以商招商、产业链招商，切实强化
项目规划、环评、用地、审批等要素保障，加快形成积点成线、聚线成片
的重点项目建设新格局。要强化政治担当，加强排查检查，紧盯重点
领域、重点部位、重点场所、重点环节，以时时放心不下的责任感，把安
全生产工作牢牢抓在手上，放在心上。

韩耀辉到西王庄镇调研重点
项目建设和安全生产工作

□记者 李森
本报讯 3月11日，副市长刘吉忠来市中区调研村卫生室建设

情况。市政府副秘书长殷栋梁，市卫生健康委党组书记、主任杨雷
等市有关部门领导参加，区委副书记、区长韩耀辉，胡少峰陪同。

刘吉忠一行先后深入到税郭镇东三屯村卫生室、光明路街道
雷村卫生室、齐村镇建国村卫生室等地，调研了解了市中区村卫
生室建设情况。随后在齐村镇召开座谈会，听取了市中区村卫生室
三年提升行动推进落实情况汇报，与会人员先后进行了座谈交流。

调研中，刘吉忠对市中区村卫生室建设情况给予肯定。刘吉
忠要求，各级各部门要严格按照村卫生室建设标准，加快村卫生
室建设进度，既要突出自身特色，又要简洁实用，切实营造功能
齐全、温馨舒适的就医环境。要加大人员培训力度，认真统筹、
精心谋划、合理安排，采取培训周期长短相结合、线上线下齐参
与等方式，提升基层医生工作能力和技术水平，注重配备中医方
面人才，更好满足基层群众就医需求。要加大薄弱村、一般村卫
生室提升投入力度，加快完善软硬件设施，按时按需发放补助，
完善村卫生室各项保障政策，确保村卫生室三年提升行动各项举
措落实落地，让广大群众享受到更加便捷、更加优质的医疗服务。

韩耀辉表示，市中区将严格落实上级部署要求，锚定任务目
标，紧盯时间节点，加强人员配备管理，不断改善村民就医环
境，完善农村卫生服务网络，尽快完成村卫生室提升改造工作，
切实满足村民就近就医需求。

枣庄市领导来市中区调研
村卫生室建设情况

□特约通讯员 刘畅
本报讯 3月8日，区委书记宋磊现场

调研重点项目建设情况，区人大常委会主
任侯宗伟，梁栋、田传洋、周爱国、胡少
峰参加。

宋磊一行先后深入到枣庄市人民医院、

山东永正汽车城、中兴科学城、金正矿业年
产100万吨铁矿绿色智能矿山、枣庄汽车循
环综合服务产业建设等项目现场，详细了解
了施工进展情况，并听取了相关汇报。

宋磊强调，重点项目是稳投资、稳增
长的“压舱石”，是推动高质量发展的“硬

抓手”。各级各有关部门要提高思想认识，
树牢“抓项目就是抓发展”意识，坚持一
切围绕项目转、一切盯着项目干，始终把
项目抓在手上、把责任扛在肩上，以项目
大突破助推全区经济大发展。要加强督导
问效，深入项目建设一线，看进度、找问

题、促推进，切实做好跟踪督办，推动项
目早开工、早投产、早达效。要强化要素
保障，秉持“能早则早、能快则快”原
则，积极帮助解决项目推进过程中的堵点
难点问题，全力支持保障项目建设，为市
中区经济社会高质量发展注入强劲动能。

宋磊现场调研重点项目建设情况

东方白鹳舞翩跹

在城市前进的逻辑中前进、在产业发
展的潮流中发展，这是产业发展的一般逻
辑，二手车交易也不例外。

2020年11月30日，枣庄市成为国家二
手车出口业务试点城市。至此，这个不沿
边、不靠海、不临江的内陆城市开始“扬
帆出海”，成为打造二手车国内国际“双循
环”市场的先行军。

目光转到2021年——
5月28日，枣庄市中区中安旧机动车交

易市场有限公司报关出口的5辆二手牵引车
顺利完成通关发往尼日利亚，接下来相继会
再有4辆二手乘用车报关出口。此举标志着
枣庄市二手车出口业务全面开启，市中区依
托中安二手车交易市场积极构建的“买全
国、卖全球”业务格局也迈出重要一步。

这是当时大众日报在当年的报道《枣
庄市中区实现二手车出口业务零突破》。

正所谓“靠山吃山，靠水吃水”，这是中
国百姓祖祖辈辈信守的生存方式。因地制
宜，才能利用自己的优势资源生存和发展。

什么才是枣庄二手车交易的“因地制
宜”呢？

先从二手车市场内部说起——
一是严把入市检测关，让车商“收得

放心”。

建立二手车国内采购体系，鼓励支持
企业运用互联网技术，线上线下同步开展
采购工作。聚焦化解二手车市场信息不对
称问题，注资410万元，成立枣庄安通机动
车检测有限公司，严格查询汽车维修、出
险等档案记录，按照“一车一检”出具检
测评估报告，从源头保障车辆质量。

二是严把交易管理关，让客户“买得
舒心”。

利用ERP管理模式，线上即时发布车
辆车况信息、使用政策、车辆价格等，线
下免费提供看车、检车、试驾等服务，逐
步实现二手车从线上选车到线下购车乃至
售后等一体化服务功能。同时，深度优化
移动端“管车助手”小程序，从用户实际
体验出发，不断调整程序的功能与结构，
增加用户的黏合度。

三是严把售后服务关，让车主“开得
安心”。

建立产品投诉和应急响应机制，严格
按照《二手车交易规范》规定，对售出车
辆发动机、转向、传动、制动、悬挂等系
统提供不少于 3 个月或 5000km 的质量保
证，打消消费者后顾之忧。特别是全面执
行出口流程一体化检测和发车前检测，按
照“一车一档”原则，及时上传出口交易

各环节信息以及车辆出险、维修等记录，
对出口企业、海外采购商以及出口二手车
进行全流程追溯，确保及时解决出口车辆
质量问题或售后服务等问题。

把好入市检测关、交易管理关、售后
服务关，让二手车交易在国内风生水起
——2023年，市中区 （市中区为枣庄二手
车交易集中地）二手车销量30万台，其中
中安市场销量 19.1 万台、交易额 95.5 亿
元，预计全国销量前五、省内销量第一；
出口二手车1567台、同比增长3.48倍，出
口额超3亿元、同比增长13.5倍，真正实现
枣庄二手车“买全国、卖全球”。

再来谈谈二手车交易的外部环境——
什么是外部环境？说白了就是二手车

交易的政策环境，这主要是市中区商务部
门的活儿。

“头一个就是抢抓政策机遇。”枣庄市
市中区商务和投资促进局副局长秦晶说，
市中区有非常好的产业基础，交易量逐年
递增，2023年仅中安一家市场二手车交易
量达19万辆，在全国排名靠前。2019年5
月全国第一批二手车出口试点城市的放
开，国产汽车在国外的认可度不断提升，

“对于我们区和二手车市场来说，这是一个
不可多得的机遇和机会。我们积极地按照

程序向上申请了出口试点。”
相比如沿海、有口岸地区，内陆企业

出口先天条件和出口经验方面相对缺乏，
相关资源不够集中。怎么办？秦晶说，作
为距离企业最近的区县商务部门，我们要
做的就是和企业走在一起，干在一起，要
求我们必须不断的根据市场需求，调整自
己，只有部门跑出加速度，才能为二手车
扬帆出海保驾护航。

服务企业就是要帮助企业。市中区商
促局发挥穿针引线的作用，把二手出口涉
及到出口多个程序的公安、海关、税务等
多部门，定期召开联席碰头会，来解决企
业在出口中遇到的难点、卡点，缩减程序
审批的时间，降低企业资金成本，让企业
无压力无负担地去做自己的主责工作。

透过枣庄二手车交易，我们不难发
现：市场平台的“硬实力”和政策环境的

“软实力”，构建了内陆企业“扬帆出海”
的底气和动力。

基于这样的底气和动力，枣庄二手车
交易走出了国门。让我们拭目以待，看枣
庄二手车企业如何在海外劈波斩浪。

（大众日报·大众新闻客户端记者 孟令
洋 报道）

从二手车交易看内陆企业“扬帆出海”

□特约通讯员 曲畅
本报讯 3月11日，区委书记宋磊现

场调研“两枣”平台与“12345”政务服务
便民热线受理中心运行情况，梁栋参加。

宋 磊 实 地 查 看 了 “ 两 枣 ” 平 台 和

“12345”政务服务便民热线受理中心办公
场所，详细了解了诉求办理工作情况，随
后召开座谈会。

宋磊强调，“两枣”平台和“12345”
政务服务便民热线是党委政府联系群众的

“连心桥”，要坚持“以人民为中心”，对
群众反映的共性问题，加强跟踪督办，确
保群众诉求解决到位。

要提高办理质量，强化力量配备，耐
心倾听群众反映问题，积极回应关切、

解答疑惑。要及时总结工作经验，形成
常态长效机制，切实打造成为化解群众
和企业“急难愁盼”问题的为民服务平
台。

宋磊现场调研“两枣”平台与“12345”政务服务
便民热线受理中心运行情况

□特约通讯员 刘畅
本报讯 3月12日，市中区区域智慧教育建设项目启动仪式在

东湖小学报告厅举行。副市长张庆伟，市教育局局长王光明，区委
书记宋磊，区领导田传洋、胡少峰，科大讯飞山东公司总经理柳升
华参加。

仪式上，介绍了市中区区域智慧教育建设应用情况，东湖小学
作了表态发言。与会领导共同按下启动按钮，正式启动区域智慧教
育建设项目。

区委常委、宣传部部长，区委教育工委书记田传洋在致辞中表
示，市中区坚持以办人民满意教育为目标，深入实施教育质量提升
三年行动计划，不断加大教育投入，持续提高教育装备科学管理和
应用能力，在网络扩容、“班班通”、信息化教学等工作中取得了新
进展新成效，全区26所学校被评为枣庄市教育信息化示范校，市中
区被评为山东省第二批教育信息化试点单位、山东省首批人工智能
教育试点区。市中区将进一步加大对智慧教育建设使用的宣传推广
力度，通过案例评选、报告会、现场会等多种形式，全方位展现智
慧化教学活动新动态、新形象，持续为市中教育高质量发展增势赋
能，让社会了解、家长放心、师生满意。

柳升华在致辞中说，为推动市中教育高质量发展，实现新提
升、新突破，在市委市政府和区委区政府的领导下，枣庄市市中区
区域智慧教育项目正式启动，以“因材施教”为理念，以“区校一
体化”为机制，以“统筹规划整体布局”为原则，依托云计算、大
数据、物联网、人工智能等新一代信息技术，升级教育基础环境，
探索智慧教育新模式，促进教育教学减负增效，实现教育数字化创
新应用，全面构建区域教育高质量发展的支撑体系。

启动仪式结束后，接续举办了人工智能助力教育数字化转型主
题报告。

枣庄市市中区区域智慧教育
建设项目启动仪式举行


